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FECHA: NOVIEMBRE 15 DE 2014 
 

OCHO   COLUMNAS/PRIMERAS   PLANAS 

 “¡Encontronazo!” 

 
“Banco nacional de alimentos se instala en Tepeji” 

 “Hidalgo obtiene 33 mil mdp para 2015” 

 “Hidalgo tendrá más presupuesto” 

 
“Sedesol entrega apoyos a grupos” 

 
“¡Arranco la fiesta!” 

 
“$250 millones para ciudad del conocimiento” 

 
“Fortalecen acciones para desarrollo de habitantes” 

 
“Garantiza Osorio seguridad a la IP de Guerrero” 

 
“Exige CCE acción” 

 
“Iremos contra los violentos: Gobernación; Osorio advierte que el diálogo tiene 

límites” 

 
“Nueva escalada en la crispación social en el país” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Atentos a calidad de sus candidatos: Responsabilidad de los partidos políticos revisar que los candidatos que 
postulen para la contienda del próximo año cumplan con los requisitos que contempla la normativa para su registro, desde 

una carta de antecedentes no penales hasta demostrar a las cúpulas que cuenta con una reputación loable, consideró el 
consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas. El consejero presidente del 

Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, manifestó su preocupación respecto al riesgo latente que eventualmente 
tendrían los comicios federales del próximo año, debido a la situación violenta que impera en algunas entidades como 

Guerrero, Michoacán o Tamaulipas. Por ello, el Consejo General del INE exhortó a todos los entes del país, involucrados en 

los procesos electorales desde autoridades que organizan contiendas hasta partidos políticos, a que cumplan lo que 
establecen las leyes al momento de registrar planillas de aspirantes. Aunque la contienda del 2015 es facultad total del INE, el 

funcionario hidalguense sostuvo que los ordenamientos y leyes federales establecen perfectamente los requisitos necesarios 
para ser candidato a cualquier cargo de elección popular, en tanto las organizaciones partidistas conocen los aspectos que no 

deben quebrantar “Es responsabilidad de los partidos políticos vigilar y cuidar a las personas que postulan, pues la legislación 

es muy clara en lo que establece respecto a las obligaciones y requisitos para ser candidato. Esta situación que ocurre en el 
país (estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa y protestas violentas) debe otorgarnos la experiencia suficiente para prevenir 

cualquier situación que se presente durante los procesos”, reiteró Pfeiffer Islas. Por su parte, el vocal de la Junta Local 
Ejecutiva del INE delegación Hidalgo, José Luis Ashane Bulos, invitó a los partidos políticos a respetar los lineamientos y 

celebrar un proceso electoral en paz. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

 

 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
El Sol de Hidalgo-Crespo: dar respuestas, principal tarea del PRI: "Vengo a sumarme a su trabajo porque soy su 
aliado, amigo y compañero de partido; quienes traemos en la sangre los colores del Revolucionario Institucional, sabemos 

que su objetivo es dar respuestas a los campesinos, las jefas madres de familia, los jóvenes para que tengan mayores 
oportunidades de salir adelante. Esto no es fortuito, debemos trabajar y tocar las puertas que sean necesarias, con el ejemplo 

de nuestros líderes Enrique Peña Nieto y Francisco Olvera", aseveró el presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Ricardo 

Crespo Arroyo, durante su gira de trabajo por la Sierra Gorda, la cual tuvo por objetivo sostener reuniones de convivencia con 
las estructuras municipales de Chapulhuacán, Jacala, Nicolás Flores y Pacula. (Redacción, Ojo Política) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
“No se generó información” 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Anuncian centro de acopio de alimentos: Rosario Robles Berlanga, secretaria de Desarrollo Social federal, 

anunció la construcción del Centro Nacional de Acopio de Bancos de Alimentos en Tepeji del Río, el cual proveerá a un millón 
200 mil habitantes con carencias de la zona centro del país. Además, dará servicio a los 60 bancos de alimento que operan en 

el país, dijo durante la entrega de apoyos a familias indígenas y grupos vulnerables, como parte del programa Sin Hambre. La 

exjefa de gobierno del DF añadió que también edificarán un almacén de granos para el resguardo de 18 mil toneladas de 
maíz. “Esto evitará que los productores tengan que vender a precios realmente bajos su cosecha a los intermediarios”, afirmó. 

Nuvia Mayorga Delgado, titular de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (Cdi), añadió que durante 
la actual administración federal, 500 mil hidalguenses que habitan en 23 municipios de alta o muy alta marginación ha sido 

apoyados. Entre las acciones emprendidas se encuentran la construcción de 64 sistemas de agua potable y dos unidades 

médicas, mismas que atienden a 220 mil indígenas. “Hoy estamos cubriendo y atendiendo 50 por ciento de la población 
vulnerable del estado y esperamos poder seguir incrementado este número”, mencionó la exsecretaria de Finanzas de la 

entidad. El gobernador Francisco Olvera señaló que con apoyo de recursos federales, en la entidad se han emprendido 
acciones para los sectores vulnerables. “Sabemos que nuestro estado es uno donde habita gran parte de hidalguenses que 

carecen de lo más básico, por eso estamos trabajando los tres órdenes de gobierno para poder atender a estas poblaciones”, 
mencionó. Con los recursos de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), familias y mujeres con pobreza que habitan en las 

zonas urbanas, principalmente en Pachuca, Tula de Allende y Tulancingo, han sido incluidas en los programas sociales. “No 

sólo en las comunidades hay pobreza (…) hoy hemos brindado ayuda a las familias que viven en las metrópolis”, dijo el 
mandatario. Robles Berlanga añadió que la dependencia ha incorporado a 76 mil adultos mayores al programa Vejez con 

Dignidad, cuyo padrón rebasa los 174 mil beneficiarios. La funcionaria federal agregó que hasta la segunda semana de 
noviembre, 138 mil jefas de familia en Hidalgo cuentan con seguro de vida. (Yossimar Durán, página 04) 

Crónica-Entregan apoyos sociales (Alberto Quintana, página 03) 

El Independiente-Concluyen centro lechero, pero aún no lo inauguran (Víctor Valera, página 05) 
Síntesis-Anuncia Sedesol proyectos para Hidalgo en 2015 (Tania Monroy, página 03) 

Uno más Uno-Histórica entrega de apoyos sociales (Roberto Reynoso, página 03) 

Criterio-Rinden protesta consejos estatales y municipales: A fin de prevenir conductas que atenten contra la dignidad 

e integridad de los alumnos y mejorar la calidad de la enseñanza en los planteles de educación básica de Hidalgo, rindieron 

protesta ante gobierno del estado los integrantes del Consejo Estatal y Municipales de Participación Social de la Secretaría de 
Educación Pública estatal (SEPH). Joel Guerrero Juárez, titular de este organismo, resaltó que la tarea de la educación es una 

responsabilidad compartida entre autoridades y padres de familia, por lo que aseguró que por medio de estos organismos “se 
vigila la tarea de la docencia y se previenen conductas de alto riesgo para los estudiantes”, señaló. Francisco Sinuhé Ramírez 

Oviedo, secretario general de la Sección XV del SNTE en Hidalgo, afirmó que desde este día, más de 42 mil maestros asumen 

el compromiso de mejorar la calidad de los conocimientos que se imparten en las aulas, “estamos en un tiempo de 
transformación, donde todos tenemos que contribuir para hacer una mejor sociedad”, dijo. Luego de rendir la protesta de ley, 

ante el gobernador Francisco Olvera Ruiz; Raúl Meléndez Meneses, presidente del Consejo de Participación Social de la SEPH, 
puntualizó que las tareas principales de este organismo serán vigilar el cumplimiento de los programas educativos, el impulso 

de la cultura, el deporte y la atención y eliminación de los casos de bullying entre los educandos de nivel básico. Además, 

agregó que los tutores desde ahora toman un papel activo dentro de la prevención de conductas dañinas. (Yossimar Durán, 
página 05) 

Milenio-Consejos escolares, para mejorar educación ( Alejandro Reyes ,página 06) 
Crónica-Toman protesta a Consejos de Participación Social; Educación (Jocelyn Andrade, página 08) 

Independiente-Instalan comités municipales y consejo estatal de participación social (Sonia Rueda, página 13) 
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Plaza Juárez-Toman protesta Consejos de Participación Social (Natalia López, página 3A) 

Uno más Uno-Consejo de Participación Social, punto de encuentro entre la sociedad y el gobierno (Redacción, 

página 05) 

Crónica-Prospera el presupuesto para el 2015: Superó el gobierno de Hidalgo los 33 mil millones de pesos del 

presupuesto que ejercerá en 2015, mismo que fue aprobado por el Congreso de la Unión, informó José Alberto Rodríguez 

Calderón diputado federal. Explicó el legislador de la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) que el techo 
financiero creció 5 por ciento (%) con relación al aplicado en el presento año. “La expectativa de los diputados hidalguenses y 

del gobernador José Francisco Olvera Ruiz era no bajar el presupuesto que se ejerció el año anterior”. El incremento 
registrado durante el jaloneo en el Congreso de la Unión, a pesar de que fue mínimo, representa más recursos económicos 

para concretar las obras y proyectos contemplados en las carpetas. Además, el mandatario José Francisco Olvera logró 
importantes apoyos a escala federal para seguir avanzando en el aspecto de infraestructura, construcción de inmuebles 

públicos, materia de salud y seguridad pública. “Creemos que Hidalgo salió de nueva cuenta beneficiado y con un apoyo muy 

importante de lo que es el presupuesto federal que se ejercerá para el 2015 en los 84 municipios del estado”. Indicó que el 
incremento presupuestal es por arriba de los más 100 millones de pesos es decir un cinco por ciento aproximadamente, 

tomando en cuenta las circunstancias económicas del país y la disminución del barril del petróleo que fue un golpe fuerte. Las 
gestiones del gobernador y los diputados federales ratifican una vez más el presupuesto base y registra un crecimiento, 

muestra de ello son los recursos extraordinarios se lograron 250 millones más para la Ciudad del Conocimiento. (Alberto 

Quintana, página 03)  
Milenio-Hidalgo tendrá 33 mil mdp de presupuesto para 2015 (Janet Barragán, página 11) 

Plaza Juárez-Hidalgo tendrá más presupuesto (Natalia López, página 3A) 

Crónica-Armonización de reforma electoral hasta 2015: Pausadas las mesas técnicas para la reforma política, pese a 

que el compromiso del Poder Ejecutivo es armonizar el Código Electoral del Estado antes de concluir 2014, los procesos 

internos partidistas, el cierre del año fiscal y las controversias interpuestas en tribunales federales auguran que será hasta 
2015 cuando consoliden este ordenamiento. Hasta hoy permanecen inactivas las reuniones entre el área jurídica de la 

Secretaría de Gobierno con integrantes de dirigencias estatales, ya que los partidos priorizan otras labores. Aunque el Partido 
de la Revolución Democrática (PRD) ya tiene nuevos líderes estatales, Acción Nacional (PAN) sigue en ese proceso interno; 

mientras que Movimiento Ciudadano (MC) y el Partido Revolucionario Institucional (PRI) también están en definiciones de su 

estructura. Persiste la discusión del anteproyecto del presupuesto de egresos para el próximo ejercicio fiscal, para ello 
diputados federales hidalguenses y representantes del Poder Ejecutivo gestionan recursos ante la federación para beneficiar a 

la entidad. Además, esperan las resoluciones de controversias por parte de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), respecto a ciertas omisiones en la última armonización. 
(Rosa Gabriela Porter, página 05) 

Síntesis-Previsto pago de derechos laborales de maestros: FOR: El pago de la totalidad de los derechos laborales y 
conquistas sindicales, nacionales y estatales, del magisterio, está contemplado en el Presupuesto de Egresos de la Federación 

2015, con lo que el gobierno del presidente de Enrique Peña Nieto cumple su compromiso de que la reforma educativa no 
estará acompañada de la pérdida de estos derechos, afirmó Francisco Olvera Ruiz. El gobernador del estado subrayó el 

compromiso presidencial con la educación de calidad, la inclusión, la promoción de la cultura y el deporte, y el desarrollo 

científico y tecnológico, como pilares para el desarrollo social y económico de los mexicanos. Minutos antes, en entrevista, el 
secretario de Educación Pública de Hidalgo había informado de un incremento del 18 por ciento al presupuesto educativo 

estatal, que pasará de 8 mil millones de pesos este año, a 10 mil 500 millones de pesos en 2015. Tras tomar la protesta al 
Consejo Estatal y Consejos Municipales de Participación Ciudadana en la Educación del Estado de Hidalgo, el gobernante 

reiteró además el compromiso de su administración con la educación y el desarrollo de la ciencia y la tecnología, para el 

desarrollo de una sociedad del conocimiento. Olvera Ruiz expresó su reconocimiento a la Sección 15 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), y a los maestros en general, por su desempeño eficiente en la entidad, y se dijo seguro 

de que el magisterio asumirá con el mismo interés y eficiencia el nuevo esfuerzo que representa este programa de 
participación ciudadana en la educación. Poco antes, Patricia Ganem Alarcón, secretaria técnica del Consejo Nacional de 

Participación Ciudadana en la Educación, había detallado el papel de todos los integrantes de estos consejos, que tienen por 
objetivo involucrar directamente a la sociedad en la educación para elevar la calidad de la misma, además de eficientar y 

transparentar el uso de los recursos públicos en materia de infraestructura educativa. Este programa en Hidalgo, detalló en 

entrevista el titular de la SEPH, significó la aplicación de 240 millones de pesos con partidas de entre 50 y 800 mil pesos, para 
mejoramiento de la infraestructura educativa en planteles de Educación Básica; recursos 100 por ciento administrados por 

estos consejos en coordinación con directivos escolares. (Dolores Michel, página 04) 
El Sol de Hidalgo-Respetan prestaciones a trabajadores de la educación en Hidalgo (Francisco Hernández, 

página 3A) 
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P L A N O   M U N I C I P A L 

No se generó Información. 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Crónica-Balcón Político… 

 
Mal fin 

 
A propósito del “Buen Fin”, que promueve el gobierno para incentivar el consumo en el país, durante este fin de semana, en 

muchos hogares ese programa pasará de noche, simplemente porque los ingresos de muchos jefes de familia no alcanzan 

para darse esos lujos. Hace dos años que se aprobó la reforma laboral, que pretendía impulsar la generación de empleos bien 
remunerados. Las cifras oficiales indican que del año 2000 a la fecha se han creado cinco millones de empleos, sólo que el 

país requiere de 20 millones. El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), reportó al cierre de octubre pasado, la creación 
de 172 mil 134 puestos de trabajo. Esa dependencia registra a la fecha 17 millones 352 mil 227 plazas laborales, de las cuales 

el 85.5 por ciento son permanentes y el 14.5 por ciento eventuales. Con base en los mismos datos del IMSS, en el país seis 

millones de personas ganan dos salarios mínimos, es decir, cuatro mil pesos al mes; 3.3 millones perciben tres salarios 
mínimos, equivalentes a seis mil pesos mensuales. Pero también encontramos que el tres por ciento del total de trabajadores 

registrados en el IMSS, 457 mil personas, ganan 20 salarios o más al mes, mientras que en el otro extremo, hay 426 mil 610 
trabajadores que sólo ganan un salario mínimo mensual; o sea, dos mil pesos. Con estas cantidades y cifras tan dispares, el 

grueso de la clase trabajadora formal, difícilmente podrá aprovechar las campañas publicitarias que anuncian descuentos 
sumamente atractivos, particularmente en línea blanca, aparatos electrónicos, telefonía celular, muebles y pantallas de 

televisión. Sin dejar de lado las ofertas de las instituciones bancarias que ofrecen puntos al doble en las compras del “Buen 

Fin”. Todo eso suena muy bien, para quien tiene capacidad económica, pero aquellos que laboran de manera formal y no lo 
hacen en instituciones públicas, se quedarán con las ganas y pasarán, sin duda, un mal fin. 

 
(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
:Que ahora que todo mundo prepara sus planes y proyectos para gestionar recursos ante el Congreso de la Unión, dicen 

que la diputada federal por el distrito electoral de Ixmiquilpan, Dulce María Muñiz, logró etiquetar más de 17 millones de 
pesos para la región de Hidalgo que representa, sin embargo, ninguno de esos recursos irán a parar al municipio 

de Ixmiquilpan, sino que todo el dinero será para obras de los demás municipios del distrito electoral. ¿Será revanchismo 

político? 
  

:Que hablando de diputaciones, dicen que para Tulancingo el PRI podría repetir el género en la candidatura, por lo que se 
reduce el espectro de suspirantes que buscaban la oportunidad para representar a esta zona, y dicen que ahora se ha 

reducido a dos importantes mujeres de la vida política, por un lado, dicen que ya se vislumbra el nombre de la directora 

de Conafe, Carolina Viggiano y por otro lado, vuelve a sonar el de la directora del Colegio de Hidalgo, Rocío Ruiz de 
la Barrera. 

 
(Redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 

 
LA ESTELAR 

 
Juan Escamilla vs Sonia Ocampo 

 

La pelea de esta semana se da en torno a la renovación de la dirigencia de la sección 20 del sindicato de trabajadores de la 
salud, en donde por un lado, la polémica Sonia Ocampo busca extender su mandato por cuarta ocasión, pese a los grupos en 

su contra que han surgido a últimas fechas; y por otro lado, el improvisado candidato Juan Escamilla, quien representa a la 
planilla naranja debido a que al ex alcalde de Mineral de la Reforma, Alejandro Islas no lo dejaron competir en esta elección, 

por lo que el coraje para quitar a sonia Ocampo del poder se hace cada vez más fuerte. ¿Podrá? 
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DE NORMALISTA A NORMALISTA 

 

Ayer en el municipio de Francisco I. Madero se registró un hecho histórico y al mismo tiempo curioso, pues hubo un 
encuentro de los normalistas que estudiaron en la desaparecida normal rural Luis Villareal de este municipio y una comitiva 

de los normalistas que estudian en el la normal rural Raúl isidro Burgos, del municipio de Ayotzinapa, Guerrero. Lástima que 
haya sido por una causa injusta. 

 

EL LÍDER SIN VOZ 
 

El presidente del Consejo Estudiantil de la Universidad Autónoma de Hidalgo, Jorge Mayorga, ha venido a menos durante 
estos últimos días debido a que cada vez son más los estudiantes que lo desconocen como líder estudiantil, debido a que no 

apoya las causas que a ellos les interesan como el caso Ayotzinapa. 
 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:  
 

En los Juegos Centroamericanos apareció la rechifla: el caso Ayotzinapa los perseguirá siempre. 

 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Replican en Hidalgo las acciones que desde lo federal dictan para avanzar en el tan sonado desarrollo social. Así, con bombo 

y platillo, llegó la titular de la Sedesol para encabezar, claro acompañada del gobernador de Hidalgo, para repartir entre los 
sectores que más lo necesitan variados apoyos en función del programa en cuestión. Lo destacable de tan loable evento fue 

el reconocimiento al señor presidente por cumplir con el compromiso contraído con los hidalguenses. 
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  
 

Arriba-Marco Antonio Escamilla: Desde hace tiempo Escamilla Acosta realiza, como titular del Hospital del Niño DIF, un 
buen papel. Siempre bajo la premisa de multiplicar las acciones que permitan acercar beneficios para los infantes 

hidalguenses. Destacan firmas de convenios, así como otras estrategias, entre las cuales aparece el reciente Radiotón, con el 

cual buscaron reunir fondos para apoyar a menores con cáncer. 
 

Abajo-Mauricio Trejo Mejía: Más allá de todas las bondades turísticas con que cuentan en Tecozautla, y para las cuales 
aún falta perfeccionar la estrategia para su adecuada difusión, las inconformidades hacia la gestión del alcalde versan sobre la 

falta de seguimiento a acciones relacionadas a obras para las diferentes regiones que integran esta demarcación. Ojalá que 

pronto sea modificada esta realidad. 
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 

CIERRE 
El cierre del ejercicio fiscal tiene a varios alcaldes atareados y muy preocupados porque por más que piden 

asesorías, así como apoyo de la Contraloría estatal, simplemente no hay forma. 
En unas semanas explotará la bomba en varios ayuntamientos porque no llegarán los aguinaldos, por más solicitudes y 

entrevistas que hicieron los presidentes municipales. 

 
OPCIÓN: FESTEJO 

Para muchas secretarías el tema de la austeridad está en plena efervescencia, pero ni así olvidaron incluir en 
su presupuesto el costo del festejo de fin de año. 

Estas tradicionales fiestas que todas las dependencias públicas hacen año con año no faltarán en el 2014 y esta vez además 

tendremos eventos en las delegaciones federales. 
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TRÁFICO 

El jueves una mega fila de autos que llegó a medir 30 kilómetros se registró en la autopista México-Querétaro, 

a consecuencia de que una estructura de demento denominada “ballena” bloqueo la vía. 
Este viernes una “carambola” escenificada por vehículos que circulaban a alta velocidad obligó a repetir la escena en dicha 

vía. 
 

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Garantiza Osorio seguridad a la IP de Guerrero: Aunque se ha mantenido el diálogo, ante la escalada de 
violencia en entidades como Guerrero se aplicará el Estado de derecho, aseguró ayer el secretario de Gobernación, Miguel 

Ángel Osorio Chong, ante empresarios. “Hemos venido trabajando por medio del diálogo pero también el diálogo tiene una 
tolerancia y eso es cuando se afectan los derechos de otros”, dijo. Durante la reunión nacional del Consejo Coordinador 

Empresarial (CCE), sus integrantes solicitaron al funcionario reforzar la seguridad sobre todo ante los hechos acontecidos en 
Guerrero, en donde hay tomas de carreteras e ilícitos como los secuestros de 246 choferes y de 42 autobuses de pasajeros. 

El secretario dijo que todo mundo tiene derecho a expresarse, pero no lastimando los derechos de terceros. En este sentido, 

advirtió que se tomarán las acciones que sean necesarias. Negó que el actuar del gobierno federal haya sido tardío, por el 
contrario, dijo que desde el primer momento en que se conoció la desaparición de los normalistas se tomaron las acciones 

pertinentes. “Llegamos en el momento en que la ley lo permitía, llegamos de manera inmediata”, afirmó. Dijo que el gobierno 
no está de acuerdo en que una acción tenga como consecuencia los actos de violencia, “hemos actuado en apoyo a Guerrero, 

pero también se le ha pedido al gobierno del estado que cumpla con su responsabilidad, porque la administración federal ha 

apoyado a 17 municipios, que incluyen a Acapulco y Chilpancingo”. Osorio Chong dijo que no son los padres y familiares de 
los jóvenes normalistas de Ayotzinapa quienes están llamando a la violencia, sino grupos que en un supuesto apoyo han 

generado disturbios. “Los padres de familia y todos queremos encontrar a los jóvenes, queremos saber la verdad y queremos 
que se castigue a quienes cometieron estos delitos, y no están llamando ni a la violencia, ni a este tipo de acciones que 

lastiman al resto de la sociedad”, manifestó. Enfatizó que el gobierno federal seguirá con la búsqueda, mientras no se tenga 
seguridad respecto al paradero de los jóvenes. Al finalizar el encuentro que tuvieron más de 100 empresarios con el 

secretario Osorio Chong, el presidente del CCE, Gerardo Gutiérrez Candiani aseguró que el Estado debe ser el garante de 

la seguridad. “Hay grupos radicales a los que no les conviene que México tenga crecimiento, niveles de inversión, se generen 
empleos y mejores oportunidades, porque ese es su mercado”, dijo Candiani en la reunión a la que asistieron directivos de 

firmas como Bimbo, Grupo Azucarero Mexicano, Comex, Alpura, Lala, Bachoco y Grupo Modelo, entre otras. La labor decidida 
en el combate a la inseguridad debe ser de la sociedad, iniciativa privada y el gobierno federal, agregó, y es indispensable 

evitar que las autoridades estatales y municipales sean omisas en el cumplimiento de su deber. Ante estos hechos, no se 

puede pensar en un proyecto serio mientras no haya estabilidad, añadió el presidente de la Confederación Nacional de 
Cámaras de Comercio (Concanaco), Enrique Solana. Pedimos “respetuosamente el apoyo del gobierno federal y de la 

Secretaría de Gobernación para hacer valer el Estado de derecho durante el Buen Fin, garantizar la seguridad de los 
establecimientos, clientes y empleados en este periodo de ventas de descuento que pretende reactivar la economía 

mexicana", dijo a su vez el presidente ejecutivo de la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales 

(ANTAD), Vicente Yáñez. Dijo que en Oaxaca desde hace tiempo hay grupos que cooptaron el centro de la entidad, pero en 
Guerrero se suscitó la violencia a raíz de los acontecimientos de Ayotzinapa, lo que ocasiona afectaciones a 130 mil unidades 

de negocio y 3.5 millones de habitantes. Gutiérrez Candiani añadió que solicitaron a la Segob que se actúe de manera firme y 
respetando las garantías individuales, sobre todo en Guerrero, en donde las familias han sido afectadas en sus labores 

cotidianas por la toma de carreteras y secuestros de personas, entre otros ilícitos. El empresario expuso que para ayudar a 
que los municipios garanticen la seguridad, se deben fortalecer sus capacidades. Para el presidente del CCE, las empresas 

que operan en estados donde actualmente hay violencia no tendrán oportunidades en otras regiones o mercados. (Ivette 

Saldaña, primera plana) 

La Jornada-Nueva escalada en la crispación social en el país: Los bloqueos en tres accesos carreteros de la ciudad de 

México aunado al fin de semana largo, las ventas de El Buen Fin, el día de quincena y las marchas en apoyo a los 43 

normalistas desaparecidos de Ayotzinapa paralizaron ayer la circulación del Distrito Federal que reportó vías saturadas 
durante todo el día. A las 10 de la mañana hubo el primer bloqueo en el kilómetro 53 de la autopista México-Cuernavaca: en 

el poblado de Tres Marías los lugareños cerraron la carretera en protesta por el secuestro de una persona y condicionaron la 
apertura de la vía a la aparición de la misma. Minutos después la circulación de calzada de Tlalpan y el Viaducto Tlalpan 

reportó saturación de vehículos. Enormes filas de automóviles parados se vieron por varias horas. Las rutas alternas usadas 
por los conductores para llegar a la carretera federal también congestionaron Periférico e Insurgentes, por lo que 

prácticamente el sur de la ciudad quedó paralizado. En las casetas de cobro de las entradas de Puebla y Querétaro grupos de 
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jóvenes tomaron las autopistas que conectan con la ciudad de México. Los reportes de la Secretaría de Seguridad Pública del 

Distrito Federal señalaron que las manifestaciones se realizaron por la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa. En la 

México-Querétaro, a la altura de Tepozotlán, un grupo de personas exigió la aparición de los normalistas y se mantuvo por 
varias horas, lo que afectó Periférico Norte, Cien Metros-Eje Central, así como la vía Gustavo Baz, en el estado de México. La 

ciudad de México tuvo varios bloqueos que se prolongaron durante toda el día por las diferentes manifestaciones en apoyo a 
las familias de los jóvenes desaparecidos y por vecinos inconformes. Las vías afectadas en la zona centro fueron Juárez, 

Reforma, Chapultepec, el Eje 1 Poniente Guerrero y su continuación Cuauhtémoc, el Viaducto, Calzada de Tlalpan y el Eje 

Central, entre otras. En avenida Patriotismo y Morena, los habitantes de al zona bloquearon en protesta por la instalación de 
parquímetros, lo que también afectó la avenida Revolución. En la avenida Tláhuac y en la Xochimilco-Tulyehualco también 

hubo manifestaciones que interrumpieron el tránsito, así como en Rojo Gómez, Ermita Iztapalapa, Calzada de la Viga, División 
del Norte, Tlalpan rumbo al centro, los Ejes 5 y 6 Oriente, el Circuito Interior y Miguel Laurent, por ejemplo, la saturación se 

vio sumada con la desesperación de conductores que intentaban evitar los cuellos de botella. En las zonas cercanas a los 
centros comerciales también se originaron congestionamientos viales: avenida Universidad desde el Eje 10 hasta pasar el 

entronque con División del Norte, estuvo completamente saturada. El tramo entre las plazas comerciales de Coyoacán, Patio y 

Universidad, que es no mayor a los tres kilómetros, tardó en recorrerse hasta media hora debido a la entrada y salida de 
clientes de los referidos negocios por las compras de El Buen Fin. El centro de Coyoacán estuvo cerrado ante la reubicación 

de los artesanos y las obras que se realizan en las calles de Carrillo Puerto, Francisco Sosa y las aledañas a los trabajos de 
construcción. La zona de restaurantes de la Condesa reportó carga vehicular en sus vías de acceso, entre las que se 

mencionaron Sonora, Michoacán, Salamanca, Nuevo León, Medellín y Yucatán, que en su cruce con Insurgentes formó un 

cuello de botella. (Josefina Quintero, primera plana) 

Excélsior-Iremos contra los violentos: Gobernación; Osorio advierte que el diálogo tiene límites: El secretario de 

Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, aseguró que el Estado actuará en contra de los grupos que promueven la violencia 
en Guerrero y otras entidades del país, amparados en las movilizaciones por la desaparición de los 43 normalistas de 

Ayotzinapa. Luego de un encuentro con empresarios, advirtió que “tenemos un compromiso con el Estado de derecho, 

tenemos que actuar, y lo que puedo decirles es que lo vamos a hacer. Hemos venido trabajando por medio del diálogo, pero 
también el diálogo tiene una tolerancia, y ésa es cuando se afectan los derechos de otros”. Dijo que quienes hacen disturbios 

argumentan apoyo a los padres de los estudiantes, pero “nunca he escuchado a un padre de familia expresar que eso están 
pidiendo”. 

Pide la Segob a Guerrero que se haga responsable 

Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de Gobernación, aseguró que el Estado actuará contra los grupos que promueven la 
violencia en Guerrero y en otras entidades, amparados en la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa en Iguala. 

Luego de participar en un encuentro privado con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), quienes le manifestaron las 
afectaciones que, por esta situación, sufre el sector y la población que no recibe los insumos que requiere, el encargado de la 

política interior del país dijo que todo tiene un límite. “Tenemos un compromiso con el Estado de derecho, que por el 

mandato de los mexicanos tenemos que ejercer; tenemos que actuar, y lo que puedo decirles es que lo vamos a hacer. 
“Hemos venido trabajando por medio del diálogo, pero también el diálogo tiene una tolerancia, y ésa es cuando se afectan los 

derechos de otros.” Explicó que los grupos están generando disturbios, argumentando un supuesto apoyo a los padres de 
familia de los normalistas, pero “yo nunca he escuchado a un padre de familia expresar que eso están pidiendo o 

convocando”. Dijo que tanto los familiares como toda la sociedad queremos encontrar a los jóvenes, queremos saber la 
verdad y queremos que se castigue a quienes cometieron estos delitos, y no están llamando ni a la violencia ni a este tipo de 

acciones que lastiman al resto de la sociedad. “No escatimaremos ni personal ni ningún esfuerzo para llegar al resultado final, 

a conocer la verdad y a castigar a quienes ofendieron a toda la población de Iguala, de Guerrero y de México”. 
Responsabilidad, de Guerrero 

Osorio Chong advirtió que el gobierno federal no se hará cargo de todas las labores policiacas en Guerrero, debido a que las 
autoridades locales deben tomar la responsabilidad de garantizar la seguridad. “Tenemos que platicar con la autoridad local, 

son responsabilidades que cada quien tiene que asumir. Nosotros estamos de apoyo, no para hacernos cargo total de la 

seguridad. Vamos a estar ahí, hemos estado apoyando, pero no podemos estar permanentemente”, estableció. Acerca de la 
intervención del gobierno federal en el caso, “llegamos en el momento en que la ley lo permitía, llegamos de manera 

inmediata, llegamos al llamado del gobierno del estado para ayudar en la búsqueda de los jóvenes”, enfatizó. 
Demandan clima de seguridad 

El sector privado mexicano se comprometió con el gobierno federal a no abandonar las entidades del país en donde se ha 
recrudecido la violencia, como Guerrero, pero demandó garantías mínimas de seguridad para continuar operando. En reunión 

privada, la IP le expuso al secretario de Gobernación que desde la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa se han 

secuestrado 246 choferes y 42 autobuses de pasajeros en Guerrero. Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del CCE, que 
agrupa a los organismos empresariales más importantes del país, indicó que solicitan la aplicación irrestricta de la ley debido 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

8 de 10 

88  

a que un total de 3.5 millones de personas han sido afectadas en sus labores cotidianas por las manifestaciones violentas, la 

toma de carreteras, los secuestros y otros actos ilícitos acontecidos en territorio guerrerense. El dirigente empresarial dijo que 

exigirán aplicar todo el peso de la ley a los civiles, efectivos de seguridad y autoridades que tengan alguna responsabilidad en 
los delitos cometidos contra los normalistas, pero también contra quienes llevan a cabo actos de violencia, vandalismo y 

alteración del orden público. “Este tipo de acciones son injustificables, debido a que lastiman la paz social, el abasto, la 
generación de empleos y la inversión… Nuevamente hacemos pública la petición a las autoridades de los tres órdenes de 

gobierno de aplicar la ley. Exhortamos a que no haya más impunidad.” 

Piden cuidar el Buen Fin 
Los empresarios aprovecharon para solicitar al titular de la Segob condiciones de seguridad que permitan efectuar el Buen 

Fin, la iniciativa comercial diseñada para reactivar la economía del país y la planta productiva. Vicente Yáñez, presidente de la 
Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD), demandó especial atención en Guerrero, 

Michoacán, Oaxaca y Chiapas, donde se prevén intentos de boicot durante los cuatro días. Urgió a incrementar la presencia 
de fuerzas federales y garantizar la seguridad de establecimientos, empleados y clientes. “Además se afectará a las clases 

más bajas, quienes estuvieron esperando el Buen Fin para adquirir bienes a menor precio”. (Carlos Quiroz, primera plana) 

Milenio-Listas, reglas del PREP para comicios de 2015: El Instituto Nacional Electoral (INE) ya cuenta con los 
lineamientos que deberán seguirse para realizar el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) para los comicios 

federales de 2015, así como en los 17 estados donde habrá elecciones concurrentes. Sin embargo, en el proyecto que deberá 

aprobar el Consejo General la próxima semana, se establece que los estados donde habrá comicios el próximo año tendrán 
hasta el 15 de diciembre para solicitar al INE que implemente y realice el PREP en esa entidad. De acuerdo con el proyecto, 

estos lineamientos garantizan instrumentos informáticos certeros que permitirán que en la misma noche en que se lleven a 
cabo las jornadas comiciales se pueda tener un resultado preliminar. En tanto, los Organismos Públicos Electorales Locales 

que pretendan realizar el PREP por su cuenta deberán acatar el diseño e implementación del sistema informático y de 
seguridad establecido en estos lineamientos, así como la realización de auditorías al código fuente del sistema. Asimismo, 

deberán integrar y acompañar a un Comité Técnico Asesor antes del 1 de enero y realizar pruebas y simulacros, garantizando 

en todo momento el cumplimiento de los principios de certeza, legalidad, independencia, imparcialidad, máxima publicidad y 
objetividad. Los lineamientos del Programa de Resultados Electorales Preliminares solo se encargarán de proveer los 

resultados previos mas no definitivos, y de carácter estrictamente informativo a través de la captura, digitalización y 
publicación de los datos asentados en las actas de escrutinio y cómputo de las casillas electorales. Con el fin de generar 

certeza a la ciudadanía, el INE recomienda realizar una auditoría externa que permita verificar y analizar los sistemas 

informáticos que se utilizarán en la implementación del PREP para evaluar la integridad en el procesamiento de la información 
y la generación de los resultados preliminares conforme a los lineamientos y a la normatividad. Además, se prevé que para 

asegurar la integridad de la información que se recabe, a partir de las actas de escrutinio y cómputo es necesario que tanto el 
Instituto Nacional Electoral como las autoridades locales realicen un análisis en materia de seguridad de la información que 

permita identificar y priorizar riesgos. (Carolina Rivera, página 22) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 

:Que la comisión creada en la Cámara de Diputados para dar seguimiento al caso Iguala lamenta que el hoy ex presidente de 
la Comisión Nacional de los Derechos Humanos Raúl Plascencia haya concluido su encargo sin reunirse con los integrantes 

de dicho grupo de trabajo. Los legisladores esperan que el nuevo titular a partir de mañana, Luis Raúl González Pérez, 
pueda hacer pronto un espacio en su agenda para abordar este tema. 

  

:Que para la próxima sesión del Consejo Nacional de Seguridad, a realizarse en diciembre, se espera que esté listo el 
diagnóstico sobre el mando único estatal que lleva analizándose casi un año por los gobernadores y será la base para una 

iniciativa de ley que tenga el consenso de todas las autoridades locales, incluidos los presidentes municipales y que deberá 
incluir un traspaso de recursos a todas las entidades. 

  

:Que el subsecretario de la SEP Fernando Serrano Migallón tuvo que ceder en más de dos ocasiones a las propuestas de 
los estudiantes politécnicos para ver videos de las malas condiciones de algunas instalaciones del IPN y de críticas al 

gobierno, aunque aclaró que accedía bajo protesta porque estaban fuera de los temas acordados. 
  

:Que en el caso de la cancelación de la licitación del tren rápido a Querétaro, la SCT estuvo facultada para actuar así con 
base en el artículo 40 de la Ley de Obras Públicas y Servicios Relacionados, debiendo cubrir al licitante los gastos no 

recuperables que, en su caso, procedan en términos de lo dispuesto por el reglamento correspondiente. Además, de acuerdo 
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con el artículo 47 de la propia norma, la secretaría que encabeza Gerardo Ruiz Esparza estaría obligada a pagar los gastos 

no recuperables con motivo de la cancelación o en el caso de que no firme el contrato. Dichos gastos se cubrirán a solicitud 

escrita del licitante, dicen en la SCT, considerando únicamente los que estén debidamente comprobados y se relacionen. El 
consorcio chino al que se adjudicó el fallo manifestó su intención de participar en la nueva licitación, por lo que se deriva que 

los gastos erogados en el trámite cancelado serán los mismos que utilizará para su participación en el nuevo proceso. 
 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 
 

ARMANDO RÍOS PITER 
Inicia la grilla en el PRD por la sucesión en Guerrero 

Después de la barbarie en Iguala, la clase política guerrerense vuelve a lo suyo: la grilla. La perredista Beatriz Mojica, 

integrante de una de las subcorrientes de Nueva Izquierda de Los Chuchos, deja hoy su cargo como secretaria de Desarrollo 
Social de Guerrero para buscar la candidatura de su partido al gobierno estatal, cargo que se disputará en las elecciones de 

2015. Doña Beatriz dice estar convencida de que se requiere la participación de las mujeres para todo el proceso interno de 
elección, amén de la renovación de la Presidencia y Secretaría General del PRD guerrerense. Por lo visto, nos explican, el 

senador Armando Ríos Piter, El Jaguar, no irá solito y en caballo de hacienda a la contienda por la candidatura amarilla, 

como parecía hasta los trágicos y condenables hechos del municipio igualteco. Al felino también se le cayó el acuerdo con el 
ahora gobernador con licencia Ángel Heladio Aguirre Rivero. Cosas de la política, nos comentan. 

 
Reconocimiento panista y aprobación del PEF 2015 

Los panistas en San Lázaro andan tan cordiales que hasta asustan. El líder de la bancada del PAN, José Isabel Trejo 
Reyes, hizo un reconocimiento a la labor de Manlio Fabio Beltrones, coordinador de la bancada del PRI y presidente de la 

Junta de Coordinación Política, por la negociación para la aprobación del Presupuesto de Egresos 2015, que salió en tiempo 

récord: siete horas. Ese trabajo evitó la previsible maratónica sesión que en otros años mostraba a diputados dormidos en 
curules y ojeras en los asistentes y representantes del gobierno federal, nos recuerdan. Don Chabelo comentó que el acuerdo 

previo puede sentar precedente para futuras negociaciones. Total, que salieron agarrados de la mano, nos dicen. 
 

LUIS RAÚL GONZÁLEZ PÉREZ  

Mudanza e inconclusión en la CNDH 
Con muchas críticas detrás y algunos casos sin solución, Raúl Plascencia Villanueva deja este sábado las oficinas de la 

Comisión Nacional de los Derechos Humanos. El Senado eligió el jueves a Luis Raúl González Pérez como ómbudsman del 
país. Desde la tarde de la votación, los directores de área comenzaron a empacar sus cosas personales para abandonar las 

oficinas. Y en la Primera Visitaduría quedaron en el archivo los expedientes de la situación de la violencia en Michoacán —

cuyo informe especial no dio tiempo de presentar a la opinión pública— y los avances en las investigaciones con el caso 
Iguala, nos informan. 

 
¿Quadri y su combi, de regreso? 

No parece una gran apuesta pero Nueva Alianza va de nuevo por el “efecto Quadri” para las elecciones de 2015. El ex 
candidato presidencial Gabriel Quadri se encuentra en los preparativos de la que podrá ser su segunda campaña electoral y 

ahora se perfila para una diputación federal. No tendrá ningún obstáculo, nos hacen notar, porque no requiere del visto 

bueno de la ex secretaria general del Panal, la senadora Mónica Arriola, hija de Elba Esther Gordillo. ¿Don Gabriel va a 
desempolvar la vieja combi para recorrer algún distrito electoral?  

GABRIEL QUADRI 
 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 
 

¿PODRÁ MÁS la disciplina tricolor o la fidelidad peñista? La respuesta se sabrá cuando se reponga la pospuesta reunión del 
Consejo Político Nacional del PRI.  

 

SE SABE que un sector priista está inconforme con su dirigente nacional, César Camacho, pues dicen que no le han visto 
mucha enjundia para defender al presidente Enrique Peña Nieto en estos momentos de tormenta.  

 
LES DA la impresión, dicen, de que el mexiquense se está cuidando más a sí mismo que al PPP (Primer Priista del País).  
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EL ASUNTO no tendría mayor importancia si no fuera porque, al parecer, en la dirigencia tricolor están buscando la forma de 

extender el mandato de Camacho como presidente y de Ivonne Ortega como secretaria general.  
 

AUNQUE ambos llegaron en 2012, su gestión concluye en marzo, que es cuando debía terminar el cuatrienio de Humberto 
Moreira y Cristina Díaz.  

 

ASÍ QUE, en una de ésas y retomando el espíritu de El Buen Fin, les hacen una oferta a 6 meses "sin intereses".  
 

TODAVÍA no le dan las llaves de su despacho, y al nuevo ombudsman Luis Raúl González Pérez ya le comenzaron a llegar 
quejas por el estado en que su antecesor deja la CNDH.  

 
DICEN que varios empleados esperan con ansia al nuevo jefe para pedirle que termine con una práctica común en la 

administración de Raúl Plascencia: los constantes movimientos internos.  

 
SEGÚN los quejosos, mes con mes, decenas de trabajadores eran cambiados de puesto o se les asignaban tareas diferentes, 

lo que provocaba que se quedaran asuntos inconclusos y se duplicara el trabajo, pues, quien los heredaba muchas veces 
tenía que comenzar desde cero.  

 

CADA VEZ van quedando más claras las razones del poco avance, e incluso del retroceso, que la CNDH tuvo en los últimos 
años.  

 
EN LA UAM Xochimilco ayer pasaron del susto al sospechosismo.  

 
CERCA de las 10:00 horas a través del sistema de sonido local se urgió a la comunidad universitaria a desalojar las 

instalaciones por una supuesta amenaza de bomba.  

 
EN MINUTOS, profesores y alumnos abandonaron el inmueble... pero no así los trabajadores administrativos de la Rectoría, a 

cargo de Patricia Alfaro.  
 

PESE a la alerta, no hubo movilización policiaca y, después del desalojo, sólo dejaron entrar a la gente que había llevado sus 

autos, para que los sacaran.  
 

LO MÁS RARO del asunto es que ayer estaba programada una asamblea estudiantil para acordar acciones de protesta por 
Ayotzinapa, entre las que se proponía la toma de las instalaciones el fin de semana. DE AHÍ QUE, varios alumnos acusaron 

que todo fue una mentira para tronar su reunión. ¿Será?  

 
VAYA que los ex integrantes de la Corriente Democrática, que fundaron en 1987 Cuauhtémoc Cárdenas y Porfirio Muñoz 

Ledo, traen un enorme desafío.  
 

SU OBJETIVO es relanzar su movimiento el 22 de noviembre con un planteamiento que permita una salida a la actual crisis 
nacional.  

 

Y COMO que se antoja poco el tiempo para encontrarle la hebra a ese nudo gordiano que cada día se ve más grande... y más 
enredado. 

 
(Redacción, página 10) 

 


